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Сергей Бусурин:
ТК «Новгородская» 

выполнила обязательства 
перед городом

В администрации Великого Новгорода подвели итоги реализации 
концессионного соглашения о техническом перевооружении тепло
вого хозяйства в городе.

В совещ ании 24 ноября приняли участие мэр  
Великого Новгорода Сергей Бусурин, генераль
ный директор ООО «ТКНовгородская» Андрей  
Белов, генеральный директор ООО «Северная 
компания» Илья Ш ебаленков, генеральный д и 
ректор МУП «Теплоэнерго» Евгений Кузиков.

По словам мэра Сергея Бусурина, ТК  
«Новгородская» выполнила свои обя
зательства по модернизации в полном 
объеме, за эти пять лет срывов поставок 
тепла не было.

-  В нашей стране вопрос теплоснаб
ж ения имеет высочайш ий приоритет 
в работе, -  сказал градоначальник. -  
Тепло в наших домах отсутствует всего 
четыре, четыре с половиной месяца. В 
остальное время система теплоснабже
ния должна работать, как часы. За этим 
стоит труд многотысячного коллектива.

Генеральный директор ООО «ТК Нов
городская» Андрей Белов рассказал об 
итогах реализации концессионного со
глашения. За пять лет действия концес
сионного соглашения проведено техни
ческое перевооружение 21 котельной и

построено 2 БМК. В городских котельных 
установили современное энергоэффек
тивное оборудование: 75 новых котлов, 
305 насосов, 85 горелок, 22 комплекса 
хим ической подготовки воды, 22 про
мышленные дымовые трубы, 79 баков 
запаса воды и расширительных баков, 
9 стационарных дизель-генераторов. 
Процесс производства и подачи тепла 
и горячей воды автоматизированы, все 
показатели в автоматическом режиме 
передаются на диспетчерский пульт.

Кроме того, во всех котельных про
вели капитальный ремонт: установи
ли стеклопакеты, новые двери, полы, 
оштукатурили и покрасили стены, при
вели в порядок крыши.

В 2021 году проводилась глобальная 
реконструкция самой крупной котельной

Концессионное  соглаш ение м еж ду  
администрацией Великого Новгорода 
и ООО «ТК Новгородская» было под
писано 29  апреля 2016 года -  на 25  
лет. По условиям соглашения тепло
вая компания ежегодно выплачивает в 
бюджет 70 млн рублей, а в первые пять 
лет вкладывает в модернизацию и ре
конструкцию системы теплоснабжения 
города почти 2  м лрд рублей. О снов
ным подрядчиком техперевооружения 
по итогам тендеров стала ООО «Север
ная компания» из Санкт-Петербурга, 
имеющая серьезную производствен
ную базу, высокопрофессиональных 
специалистов и успеш ны й опыт на  
объектах теплоэнергетики Северо-За
падного региона.

города -  левобережной №71. Она по
дает тепло и горячую воду в 167 много
квартирных домов и 8 общежитий, где 
живет почти четвертая часть населения 
города, несколько десятков социальных 
учреждений, в том числе 10 детсадов, 8 
школ и гимназий, объекты здравоохра
нения. Это был пятый, последний и наи
более масштабный этап работ, проводи
мых в рамках реализации мероприятий 
концессионного соглашения.

Все котельные, прош едш ие техни
ческое перевооружение, обслуживают 
около 100 социальных учреждений и 501 
многоквартирный дом (из 1485 много
квартирных домов Великого Новгорода). 
В них живут около 90 тысяч новгородцев.

Еще одним результатом модернизации 
стало снижение темпа роста тарифа для 
населения: с первоначально заявленных 
6,35% до 1,5% в 2019 году, с 4% до 1% 
в 2020 году и с 12% до 5,65 в 2021 году.

Добавим , опыт новгородского  ко н 
цессионного соглаш ения, уникально
го для Северо-Запада, в сентябре был 
озвучен мэром Сергеем Бусуриным на 
ежегодном ф оруме глав городов «Дни 
лидеров муниципального управления», 
который состоялся в Великом Новгоро
де под патронажем Минстроя России.

в р у ч е н ы н а г р а д ы
Мэр Сергей Бусурин вручил муни
ципальные награды людям, кото
рые принимали участие в модер
низации системы теплоснабжения 
Великого Новгорода.

За добросовестны й труд, образцо 
вое выполнение трудовых обязанно
стей и в связи с 5-летием реализации 
концессион но го  соглаш ения в части 
технического перевооружения объек
тов те п л о в о го  хо зя й ств а  В е л и ко го  
Н овгорода

благодарность мэра Великого Нов
города получили:

-  коллектив ООО «Северная ком па
ния»,

-  начальник района теплоснабжения 
г. Великий Новгород ООО «ТК «Новго
родская» Георгий Поплавский.

благодарственные письма мэра 
Великого Новгорода вручены:

-  начал ьн ику  отдела ка пи та л ьно 
го строи тел ьства  О О О  «ТК «Н овго 
родская» Сергею Алексееву;

-  гл а вн о м у  э кс п е р т у  У правл ения  
капитал ьно го  строительства  Н о в го 
родской области Сергею Куделину;

-  главному инженеру проекта ООО 
«Северная компания» Евгению Волкову;

-  м астеру  строи тел ьно го  уча стка  
ООО «Северная компания» Ивану Бо
гатыреву;

-  ве д ущ ем у и н ж е н е р у -н а л а д ч и ку  
участка пусконаладочных работ ООО 
«Северная компания» Андрею Кожневу.



Модернизировали и построили 
2 3  котельных в Великом Новгороде

Генеральный директор ООО «Северная компания» Илья Шебаленков 
рассказал о сотрудничестве с ТК «Новгородская» и совместных проектах.

— К а к  д а в н о  ко м п а н и я  
сотрудничает с Т К  «Н ов
городская»?

— В р а м к а х  ко н ц е с с и и  
мы работаем  с 2017 года, 
но со тр у д н и ч е с тв о  н а ч а 
лось раньш е, в 2014 году, 
когда мы поставили для Т К  
«Новгородская» несколько  
мини-котельных ТГУ-НОРД. 
С самого начала у нас уста
новились настоящ ие парт
н е р с ки е  о тн о ш е н и я . Все 
пять лет работы по реали
зации конц ессион но го  со 
глаш ения только  подтвер
ждают, что те отношения и 
тот настрой, который уста 
новился в са м о м  начале, 
были выбраны правильно и 
способствовали совместной 
успешной реализации задач 
с обеих сторон.

— Сколько объектов сде
л ано  в р а м ка х  сотрудни
чества?

— В рамках концессии мы 
провели техническое пере
вооружение и построили в 
Великом Н овгороде 23 к о 
тельных общей мощностью 
более 400 МВт.

— Сколько работников за  
все это время было задей
ствовано на объектах Т К  
«Новгородская»?

— На ка ж д о м  объ екте  в 
среднем у нас работало по 
20-30 человек.

— К а к о й  объект был са 
мый сложный и почему?

— Самым сложным, пожа
луй, был последний объект, 
которы й мы заве р ш и л и  в 
этом году — левобережная 
ко те л ь н а я . Т е х н и ч е с к о е  
перевооруж ение проводи
л ось  п о эта пн о , без о с та 
новки производства. Котлы 
из-за своих больших разме
ров на объект доставлялись 
по частям и собирались на 
месте из м нож ества  дета 
лей. М онтаж  одного  паро 
вого котла потребовал не
стандартны х те хн и ч е ски х  
решений — приш лось даже 
разбирать часть кровли и 
стены котельной. И з-за  за 
держки с транспортировкой 
приш лось корректировать

сроки. Тем не менее, объект 
ус п е ш н о  сдан , и се го д ня  
об новл ен ная  л е в о б е р е ж 
ная котельная продолжает 
давать тепло в дом а новго
родцев.

— Ком ф орт но л и  было  
работать в В еликом  Н ов
городе?

— О б у с л о в и я х  работы  
в В е л и к о м  Н о в го р о д е  у 
нас самые положительные 
впечатления. Все рабочие 
вопросы  ка к  с Т К  «Н овго
родская», так и с городски

ми и областными властями, 
с различными согласую щ и
ми и н ста нц и ям и  в целом  
решались оперативно и ква
лиф ицированно , н еразре 
шимых задач не возникало.

— В сегда ли  удавалось  
найти об щ и й  я зы к с р а 
б о т н икам и  Т К  « Н о в г о 
родская»?

— Сотрудников Т К  «Новго
родская» мы воспринимаем 
ка к партнеров, с которыми 
решаем общ ие задачи. Мы 
видим заинтересованность

в у с п е ш н о м  вы по л н е н и и  
с о в м е с т н ы х  з а д а ч  в с е х  
работников ком пании — от 
генерального директора до 
простого рабочего.

— Возникали ли какие-то 
непредвиденны е обстоя
тельства и ка к  их решали?

— Непредвиденные обсто
ятельства возникаю т в лю 
бом деле, в теплоэнергети
ке в том числе. Техническое 
перевооруж ение объектов 
теплоснабжения — сложный 
процесс, в который вовле
чены д е с я тки  р а зл и ч н ы х  
ко м па н и й  и о р га н и за ц и й , 
п о с т а в щ и к и  о б о р у д о в а 
ния, задействованы  сотни 
лю д ей , сп е ц те хн и ка . Все 
нюансы предвидеть невоз
можно. Мы это хорош о зна
ем по собственному более 
чем 20-летнему опыту в этой 
сф ере. Тем не м енее, мы 
всегд а  находим  реш ения, 
потому что понимаем глав
ное: об ъ ект д о л ж е н  быть 
сдан вовремя, к  началу ото
пительного сезона, люди не 
должны остаться без тепла.

— П риходилось ли  вно 
сить ли какие-то корректи
ровки в связи с пандемией  
коронавируса?

— Пандемия внесла свои 
коррективы , но мы сумели 
м и н им изировать  ее влия
ние. На сроках выполнения 
работ и на с р о к а х  сд ачи  
объектов это ни как не с ка 
залось.



Новгородцы получают тепло — это греет
Знакомьтесь: Вячеслав Андрейковец, бессменный сменный диспетчер аварийно 
диспетчерской службы ТК «Новгородская» на протяжении практически 17 лет.

-  Самое приятное в рабо 
те -  это ощущ ение, когда 
выходишь со смены и пони  
маеш ь, что все оборудова
ние работает, новгородцы  
получают тепло. Это греет,
-  признается Вячеслав  
Андрейковец.

В т рудовой В я ч е с л а в а  
А ндрейковца всего дв е  за 
писи : 6  де ка б р я  2004  года  
принят  на  работ у в М У П  
«Теплоэнерго»  В е л и ко го  
Новгорода сменным диспет
чером аварийно-диспетчер
ско й  службы, 3  ию ня 2016  
года переведен в ООО «ТК  
Новгородская».

ТЕХНИКИ ЗДЕСЬ 
ДОСТАТОЧНО

Вячеслав А ндрейковец -  
потомственный теплоэнерге
тик. Отец Николай Петрович 
Андрейковец работал в сф е
ре теплоэнергетики в Боро- 
вичах. Начинал в 1999 году 
в производственном отделе, 
стал главным инж енером , 
работал ведущим специали
стом.

-  Я учился в НовГУ в то 
время, когда папа работал в 
теплоэнергетике, -  вспоми
нает Вячеслав Андрейковец. 
-  Вообщ е-то я хотел стать 
программистом. Но зрение 
было плохое, поэтому решил
ся изменить специальность на 
теплоэнергетику. Ничуть не 
жалею. Меня всегда интере
совала техника, оборудова
ние. Здесь этого достаточно.

В 2004 году после оконча
ния Н овгородского универ
ситета  по сп е ц и а л ьн о сти  
«Промышленная теплоэнер
гетика» В ячеслав не стал 
возвращ аться в Боровичи, 
устроился в «Теплоэнерго». 
Говорит, что работа зд есь  
разноплановая, нужно все
гда быть начеку. Могут быть

утечки, неисправности обо
р уд о ва н и я . Н уж н о  ум е ть  
оперативно принимать пра
вильные решения.

-  Стажировка диспетчера 
должна быть один-два года, 
прежде чем он сможет пол
ноценно выполнять работу, 
не растеряется в различных 
си туа ци ях , -  со  зн а н и е м  
дела р а сска зы в а е т  В яче 
слав Андрейковец. -  Но это 
не значит, что после этого  
не нужно учиться. Постоянно 
проводится модернизация 
оборудования, все меняет
ся, приходится изучать и по 
д о кум е н та ц и и , и вживую , 
выезжаем на объекты, раз
говариваем с инженерами.

ОПЫТ И КРЕПКИЕ  
НЕРВЫ

Д е ж у р с т в о  у  с м е н н о го  
диспетчера длится 12 часов. 
Он не только сидит на теле

ф оне и приним ает звонки, 
но и прини м ает реш ения, 
координирует действия для 
устранения ЧП, проводит со
гласование с руководством.

-  В будни фиксируем заяв
ки, работы, общ аемся с по
требителями, с городскими 
службами: МЧС, скорая, во
доканал. Да, бывали случаи, 
когда приходилось и врачей

вы зы вать, -  по свящ а е т в 
тонкости работы Вячеслав. -  
Бывает, дети бегают по тру
бам, по крышам котельных, 
бьют стекла. И тогда прихо
дится звонить в полицию.

Вообщ е для работы д и с 
петчером нужно иметь креп
кие  нервы, ведь во время 
аварий люди могут и кричать, 
и требовать.

-  Я в т а ки х  с и т у а ц и я х  
стараю сь успокоить, обна
дежить, -  говорит Вячеслав 
А н д р е й ко ве ц . -  Чтобы не 
возникало недоразумений, 
все разговоры записывают
ся. Вот реальный случай не
давно был: звонили жители 
солнечной стороны дома, жа
ловались, что им жарко, надо 
отопление убавить. При этом 
с северной стороны этого же 
дома говорили, что им холод
но, они мерзнут. Мы, конеч
но, принимаем эту информа
цию. Но, как правило, это не 
наша сфера ответственности, 
такие вопросы надо решать 
с управляющей компанией.

ГтеЪом неЪшдное ноздроВленоя
Уважаемые коллеги, давайте поддержим добрые традиции «ТК Новго
родская» и в преддверии Нового года подготовим видеопоздравления 
от коллективов районов теплоснабжения. ф

В течение  м есяца  районам  те п л о 
снабжения необходимо провести съемки 
своих поздравлений или короткометраж
ных фильмов.

До 20 декабря нужно направить их 
любым удобным способом  (в пул обм е
на, ф леш кой, почтой) главному энерге

тику , наход ящ ем уся  в кабинете  № 204 
главного корпуса здания администрации 
ООО «ТК Новгородская».

Со всеми вопросами можно также об
ращаться к главному энергетику ООО «ТК 
Новгородская» Ренату Хисамову по теле
фонам: 8-921-199-48-90 или 77-54-89.



И в 10 заповедях  
м о ж н о  найти  

дю ж ину лазеек
Таким девизом руководствуются в юридическом 
отделе ООО «ТК Новгородская». В отделе претен
зионно-исковой работы взяли на вооружение другое 
правило: не останавливаться, идти до последней 
инстанции.

Накануне профессионального праздника, который знато
ки  законов отметят 3 декабря, юристы двух  отделов тепло
вой компании рассказали  о тонкостях своей работы.

ю р и д и ч е с к и й  о т д е л

Ю ридический отдел был 
вклю чен в структуру ООО 
«ТК Новгородская» в 2013 
году, но работу по подготов
ке необходимых для функци
онирования общества доку
ментов юристы вели еще до 
оф ициальной регистрации 
компании. В отделе трудится 
семь человек.

-  В целом ю ридический 
отдел занимается комплекс
ным правовым сопровожде
нием деятельности ком па
нии. Юристы осуществляют 
п р а в о в ую  п о д д е р ж ку  не 
только администрации Т К , 
но и всех его районов теп
лоснабжения, -  рассказал 
начальник отдела Александр 
Вахромеев.

Главное в работе юриста, 
по его мнению, повышение 
качества и объема знаний, 
умелое применение и толко
вание за ко н о д а те л ьства , 
а та кж е  работа в реж им е 
многозадачности.

-  Разумеется, без креатив
ного подхода к решению за
дач тоже не обойтись, -  счи
тает Александр Вахромеев. 
-  По большей части сложно
сти возникают при непосред
ственном применении зако 
нодательства к  конкретной 
рабочей ситуации. Законода

тельные нормы предполага
ют универсальный характер 
регулирования в какой-либо 
сфере, а ж изнь диктует но
вые правила. П оэтому не
редко обнаруживаются про
белы в законодательстве, а 
помимо них и коллизии норм 
права.

По мнению Александра Ва
хромеева, для успешной ра
боты юрист в первую очередь 
должен быть самоорганизо
ванным, уверенным в себе, 
эрудированны м , честным, 
порядочным, ответственным, 
коммуникабельным. Также 
у  него должны быть деловая 
хватка, хорошая интуиция и 
эмоционально-психическая 
устойчивость.

-  Коллеги, поздравляю вас 
с Д нем  юриста в России. Я 
всем желаю  упорства, тер
пения, мужества, сил, опти
мизма, уверенности в своих 
юридических силах, в своей 
юридической подкованности, 
-  сказал Александр Вахро
меев. -  Пусть ни один день 
не обходится  без успеха , 
ни одно дело не заходит в 
тупик. Всем здоровья, под
держки родных и товарищей, 
а также удачи, целеустрем
ленности и непременной по
беды в итоге.

о т д е л  п р е т е н з и о н н о - и с к о в о й  р а б о т ы  ^

В о тд е л е  п р е т е н з и о н 
но-исковой работы ТК  «Нов
городская» сейчас работа
ет 17 человек, при этом не 
все сотруд ники  -  юристы. 
О тдел  с у щ е с тв у е т  с м о 
мента созд ания  тепловой 
компании.

-  Наше направление де 
ятельности -  узкопроф иль
ное, -  пояснила начальник 
отдела Ирина Вульцева. -  
Я считаю, что юристы, как и 
врачи, должны иметь узкую  
специализацию : в каж дой 
сфере права, споров -  свой 
юрист. Т а к  эф ф ективнее . 
Наш отдел занимается взыс
канием задолженности или 
неосновательного обогаще
ния с ф изических и юриди
чески х  лиц  за  полученные 
горячую  воду и тепловую  
энергию, а также правовым 
с о п р о в о ж д е н и е м  работы  
сбыта. Хоть у  нас и не пре
цедентное право, очень важ
но добыть нужную судебную 
практику вышестоящих су 
дебных инстанций -  это путь 
к успеху. Ну и, конечно, нуж
но мыслить наперед: крити
чески оценить свою позицию 
и подумать, какие вопросы 
будут у оппонентов.

К а к  коллеги из юридиче
ско го  отдела, претензион- 
щики часто сталкиваются с 
несовершенством законода
тельства, недостаточностью 
или отсутствием правового 
регулирования некоторы х 
вопросов. Т акж е  проблем  
в работе прибавляет недо
с туп н о сть  пе р со н а л ь н ы х  
данны х д о л ж н и ко в , необ 
ходимых для предъявления 
требований в суд, длитель
ность и н и зка я  р е зул ьта 
тивность принудительного 
исполнения судебных актов.

Ежедневная работа пре
тензионно-искового отдела

-  это участие  в судебны х 
за се д а н и я х , с о тр у д н и ч е 
ство со службой судебных 
приставов, общ ение с по 
требителями коммунальных 
ресурсов. Также юристы по
стоянно взаимодействуют с 
банкам и, ком итетом  го су 
д арственно го  ж и л и щ но го  
надзора  и л и цен зион но го  
контрол я , арбитраж н ы м и  
управляющими.

-  Когда читаешь резюме 
юристов, многие стандартно 
указы ваю т «стрессоустой
чивость», -  делится Ирина 
Вульцева. -  И на самом деле 
это архиважно. Также юристу 
нужна нравственность, ка к  
бы пафосно это ни звучало. 
Потому что ты с человеком 
в суде можеш ь быть в кор 
не не со гл асен , но нельзя 
переходить на оскорбления, 
да и за стенами суда вы мо
жете сталкиваться в жизни. 
Такж е  ю рист должен быть 
компетентен и стремиться к 
расширению знаний.

По словам  Ирины Вуль- 
цевой, сотрудникам отдела 
не раз приходилось сидеть 
в засаде,чтобы  арестовать 
а в то м о б и л и  д о л ж н и к о в . 
Д л я  э т о го  п р о д у м ы в а л и  
п л а н , где и ко гд а  м о ж н о  
застать долж ника , и коор 
динировали действия с су 
д ебны м и п р и с та в а м и -и с 
полнителями.

-  В ы е зд ы  на  а р е с т ы , 
на судебны е засед ания  с 
м н о ж е с т в о м  п р е д с т а в и 
телей, э кспе р ти за м и  все 
гда  интереснее  м о н о то н 
ной б ум а ж н о й  во л о ки ты , 
которой полна наш а рабо
та, -  считает И рина Вуль
цева. -  П озд равляю  ко л 
лег с праздником  и желаю 
пом еньш е рутинной рабо
ты и побольше интересных 
успешных дел.



КАК ПООЗАРЯПИТЬСЯ МАМЕ
В октябрьском номере мы писали о новом празднике -  Дне отца -  и о том, какие папы работают 

в ТК «Новгородская». Сегодня мы поговорим о мамах, чей праздник отмечается в последнее 
воскресенье ноября. В этом году он выпадает на 28-е число.

«Мама» -  пожалуй, главное слово и главный человек в жизни 
каждого. Мама дарит любовь, тепло, заботу, всегда выслуша
ет и поддержит. А о чем думают сами мамы, каких принципов 
в воспитании придерживаются и где берут силы на детей, дом, 
работу? Об этом нам рассказали мамы-теплоэнергетики.

Инженер по ООС Новгородского района 
теплоснабжения ИННА БОлГАр, мама двоих детей

— Первый раз я стала ма
мой в 27 лет, второй — почти 
в 30. Оба ребенка были очень 
желанны и запланированы. Го
товилась, как и большинство 
ответственных мам: читала 
книги, принимала витамины, 
вела здоровый образ жизни. 
При рождении обоих детей 
со мной была моя мама, муж 
«прилетал», когда деток пеле
нали. Дочке Валерии сейчас 7 
лет, сыну Кириллу — 5. Имена 
выбирали всей семьей, но по
следнее слово было за мной.

С рождением детей я ста
ла более настороженной. По 
сути ребенок меняет в твоей 
жизни все. Твое сердце ста
новится огромным, из него 
льется любовь. Но и время 
стало течь быстрее. Кажется, 
что ты перестала успевать все 
на свете, хотя всегда занята.

С лож нее всего  в м ате
ринстве для меня вставать 
на место ребенка, смотреть 
на мир его глазами, увлечь
ся игрой в песочнице или ка
танием машинок.

Самое приятное в мате
ринстве — запах макушки ма
лыша, открытка на 8 Марта, 
мультики по утрам в субботу.

Я разная мама: мама-на
седка, мама-диктатор, мама-

слуга, экомама, мама-сюр
приз.

С детьми проводим все вече
ра и отпуска. Часто в выходные 
нас «подменяют» бабушки и де
душки. Они, а еще прабабушки 
и прадедушки очень помогают 
нам их воспитывать, баловать и 
развозить по кружкам.

Самое главное в воспита
нии — научить уважению к 
старшим и любить природу.

Мои дети любят играть, быть 
дома в тепле и уюте, любят 
вкусно покушать и весело по
играть. Дочь мечтает вырасти, 
создать большую семью и ку
пить домик у моря. Сын хочет 
накупить кучу крутых тачек.

Обязательно маме надо 
отдыхать от детей: просто в ти
шине выпить чашечку горячего 
кофе, посмотреть фильм, да 
просто пройтись по магазинам. 
И вот тогда с новыми эмоциями 
и силами перед детьми возни
кает добрая мама.

Ведущий юрисконсульт юридического отдела 
л ю Бо Вь ПрОТАСОВА, мама пятерых детей

— Я мама пятерых мальчи
шек. Первого родила в 25 лет, 
второго — в 28, третьего — в 33, 
четвертого — в 36, пятого — в 
38. Кириллу сейчас 15 лет, Ва
диму — 12, Илье — 6, Льву — 4 
года, Яну — 2 года. На имени 
старшего ребенка настояла я. 
Всегда хотела, чтобы старшего 
сына звали Кириллом. Второго 
сына называл муж. Аргумент 
был прост — это люди, которые 
добиваются всего в жизни. 
Илью называли вместе. Льва 
предложили сыновья. Имя Ян 
очень близко по звучанию пра
вославному Иоанн, но Иваном 
не хотелось называть. Поэтому 
было решено назвать Яном. 
Все имена подбирали, чтобы 
подходили к отчеству, месяцу 
рождения.

Для меня самое сложное 
в материнстве — дать любовь 
всем, чтобы детки одинаково ее 
чувствовали. Самое приятное — 
первая встреча, прикладывание 
к  груди, глаза, которые смот
рят на тебя, маленькие паль
чики, цепляющиеся за твой 
палец. Первые шаги. Первый 
раз «мама». Я пять раз через 
это прошла, и каждый раз с 
не меньшим восторгом. Не 
представляю свою жизнь без 
мальчишек. Я придерживаюсь 
того принципа, что любить надо 
не за поступки, не за оценки, а 
просто, без причины.

Мы стараемся все делать 
вместе. Ездим на рыбалку, 
работаем на даче, читаем

книжки, готовим, играем. Нам 
с мужем помогают мои роди
тели. Бабуш ка с дедуш кой 
берут мальчишек в деревню 
на каникулы. Старший Кирилл 
любит ездить на мотоцикле, 
мечтает создавать компьютер
ные игры. У остальных меч
ты и желания пока меняются 
каждый день.

После того, как все уложе
ны в кровати, я начинаю тво
рить. Стараюсь общаться с по
зитивными людьми, помогать 
тем, кому это действительно 
необходимо. Это меня заря
жает.

Своих детей начинаю учить 
самостоятельности с раннего 
возраста. Про Кирилла и Ва
дима могу сказать, что они го
товы к жизни отдельно. В сле
дующем году Кирилл окончит 
9 классов и уедет в Санкт-Пе
тербург. Но дети знают, что 
мы всегда готовы помочь. Не 
просто дать, а именно помочь, 
ведь ситуации разные бывают.

Начальник Парфинского участка Старорусского района теплоснабжения 
и р и н а  м у р о м ц е в а , мама троих детей

— Мамой я стала в 25 лет. Было огром
ное желание испытать радость мате
ринства. У бабуш ек-дедушек это был 
первый внук, поэтому готовилась вся се
мья. Назвали Ильей, имя было выбрано 
из-за того, что Илья Муромцев звучит, 
как сказочный герой. Он был очень бес
покойный, я на два года забыла, что такое 
сон. Сейчас ему 10 лет. Второго ребенка я 
усыновила, когда мне было 30 лет. Третий 
ребенок — мужа, воспитываю с 2020 года. 
Дочке Марине — 10 лет, Екатерине — 9 лет.

С рождением ребенка появилась от
ветственность, желание дать им самое 
лучшее в жизни. Мой главный помощник 
— наш дедушка, он всегда рядом. Самое

сложное в материнстве — быть на стороне 
детей, уметь к ним прислушиваться. Самое 
приятное — когда дети рассказывают мне 
все, что у них происходит в жизни. Я стро
гая мама, но они знают, что со мной можно 
всегда договориться. Считаю, что нельзя 
всегда быть ребенку другом. Дети должны 
понимать, что родителей надо не только 
любить, но и уважать. Дети должны видеть, 
что мама бывает занята, может работать 
по вечерам, дети должны это принимать.

Дети посещают воскресную школу, 
поэтому ездим на службы. Также они 
поклонники компьютерных игр. А Илья 
ходит в кружок «Турист» и готовиться вы
живать в лесу. Марина может просидеть

целый вечер, собирая алмазную мозаику. 
Катя ходит на шахматы.

Отдых от детей нужен обязательно, и луч
ший — это смена деятельности. Я люблю 
выбраться с мужем на прогулку и ужин в 
кафе. Летом это лес или рыбалка вдвоем.



новгороаскоЕ
ТЕПЛО

Уборщик производственных и служебных помещений Старорусского района 
теплоснабжения ЕКАТЕр ИНА БОльШАКОВА, мама двоих детей

-  Первый ребенок появился, 
когда мне было 25 лет, вто
рой — в 35 лет. Перед бере
менностью проходила общее 
обследование, выполняла все 
рекомендации доктора. Вела 
здоровый образ жизни. К  ро
ждению детей была готова.

Арине 19 лет, Елене — 9 лет. 
Имя первого ребенка выбирал 
папа. «Арина» связана с древне
греческой богиней Эйреной, 
покровительствующей миру и 
спокойствию. Имя для младшей 
я выбирала вместе Ариной. «Еле
на» означает избранная, светлая, 
сияющая. Имена подбирали так, 
чтобы был рядом день ангела.

С рож дением  детей по 
явилась ответственность не

только за себя, но и за них. 
Жизнь изменилась — ты пол
ностью принадлежишь детям, 
на первом месте все дела, 
связанные с детьми, также 
увеличилось количество до
машних дел. Режим устанав
ливает малыш, а не мама.

Самое слож ное в м ате
ринстве для меня — отпустить 
ребенка во взрослую жизнь, 
позволить идти своим путем, 
не навязывать своих страхов. 
Материнство — это подарок 
природы, продолжение нашей 
жизни. Самой приятное — знать, 
что твой ребенок счастлив.

Какая я мама? Вниматель
ная, любящая, добрая, забот
ливая, в меру строгая.

К сожалению, времени с 
детьми провожу мало. Взрос
лая дочь живет в общежитии. 
Младшая — днем в школе, а 
вечером на секциях. Я днем 
на работе. Вечером говорю 
с детьми о том, как прошел

день, что нового произошло, 
делаем уроки, читаем книжки.

С ребенком помогают муж 
и бабушка. Бабушка слушает, 
как внучка читает. Муж отвозит 
ребенка в школу, на кружки.

Самое главное в воспитании 
детей — адекватно восприни
мать своего ребенка, воспи
тать в нем хорошего челове
ка. Старшая дочь получает 
высшее образование и хочет 
найти хорошую работу по спе
циальности. Младшая дочь 
ждет Новый год и подарки от 
Деда Мороза, старается учить
ся без «3», на «4» и «5».

От детей необходимо отды
хать, чтобы набраться сил и 
энергии. Подзарядить может 
общение с подругами, чтение 
книг, просмотр кинофильма.

Оператор котельной 
№1 района теплоснабже
ния г. Великий Новгород

Ев г е н и я  в а л а х а н о в и ч ,
мама троих детей

— Впервые стала мамой в 31 
год. С мужем были к этому готовы, 
он на родах не присутствовал, ждал 
в коридоре. Детей зовут Татьяна, 
Алексей, Ольга — в память о цар
ственных мучениках. С рождением 
детей изменились не только обсто
ятельства, но и я сама — ко многим 
вещам теперь отношусь мягче и 
спокойнее, ведь мамой остаешься 
24/7 без выходных. Правда, отды
хать мамам иногда тоже нужно. 
Я расслабляюсь на танцах. Силы 
беру в своей семье и вере в Бога.

Я строгая мама, но не все
гда. Сложнее всего мне сдер
живать себя. Самое приятное в 
материнстве — детский смех, об- 
нимашки, наблюдать, как растут 
твои дети, а вместе с ними и ты 
сама. Стараюсь свободное время 
проводить с ними: играем, читаем, 
гуляем. Алексей занимается спор
тивной гимнастикой, Ольга — пени
ем, Татьяна — рисованием. И все 
плавают. Также детьми занима
ются муж, бабушка, прабабушка. 
Самое главное — вырастить детей 
людьми, остальное приложится.

Оператор котельной №13 Боровичского района теплоснабжения 
м а р и я  Го р б а ч е в а , мама троих детей

— Мамой стала в 19 лет. 
К рождению ребенка сама 
шила одежду, обустраивала 
комнату. У меня две доче
ри и сын. Старшей дочери 
Веронике 20 лет, учится в 
Санкт-Петербурге в ГУМРФ 
имени адмирала Макарова. 
Диане 13 лет, учится в шко
ле. Сын Денис ходит в дет
ский сад, ему 5 лет.

Имя старш ей дочери я 
выбирала сама, второй до
чери выбирали имя всей се
мьей, а имя сыну дал муж. 
Выбирали чисто интуитив
но, чтобы они красиво зву
чали и подходили ребенку.

С рождением детей меня
ются взгляды, уклад жизни, 
распорядок дня. Стараешься 
окутать их любовью и забо
той. Самое сложное в ма
теринстве — это, наверное, 
не потерять доверие своих 
детей и взаимопонимание. А

ребенок обнимает и говорит, 
что очень любит тебя.

С детьми провожу все сво
бодное время. Младшей до
чери помогаю с учебой, с сы
ном учимся писать и читать и 
играем в развивающие игры. 
С детьми мне помогает муж 
и, конечно, бабушки и де
душка. Без их помощи было 
бы очень не просто.

Самое главное в воспи
тании детей — это любовь, 
понимание и уважение. Я не 
придерживаюсь каких-либо 
определенных принципов, 
просто стараюсь воспиты
вать в них ответственность, 
трудолюбие, стремление к 
лучшему, уверенность в себе. 
Я всегда поддерживаю детей 
в их начинаниях и стремлени
ях и учу их мечтать. От детей 
никогда не устаю, наоборот, 
я заряжаюсь от них энергией. 
Я учусь вместе с ними, они

се. Мы любим всей семьей 
ездить на рыбалку, ходим в 
лес за грибами. Дети взрос
леют и становятся самостоя
тельными, их нужно отпустить 
от себя, когда придет время. 
Дать им самим совершать 
свои ошибки и строить свою 
жизнь. Родители могут толь
ко подсказать или помочь 
ребёнку с выбором профес
сии, но выбор он должен 
сделать сам. Хорошая ли я 
мама? На этот вопрос могут 
ответить только мои дети. Но

самое приятное — это когда всегда держат меня в тону- я стараюсь ею быть.

и мальчик.

Оператор котельной №38 района теплоснабжения г. Великий Новгород 
Ек а т е р и н а  х а р и т о н о в а , мама двоих детей

— Я стала мамой в 28 лет и 
в 31 год. К рождению детей 
с мужем были готовы, очень 
ждали деток — у нас девочка

родах, поддерживал и всяче
ски помогал. Старшую дочку 
назвали Алисой, ей 11 лет, хо
тели дать ей современное имя. 
Сына решили назвать русским 
именем — Михаил, ему 8 лет.

Самое сложное в мате
ринстве для меня — выра
стить достойного человека, 
знаю щ его и умеющ его, а 
самое главное любящего 
ж изнь  и окруж аю щ их. А 
самое приятное — это когда 
дети дарят заботу и любовь. 
Я требовательная и любящая 
мать. Стараюсь быть спра

ведливой, считаю, что надо 
быть другом детям. Я с ними 
практически всегда — делаю 
уроки, провожу досуг. Нам 
с мужем помогает воспиты
вать детей старшее поколе
ние — бабушки и дедушка.

Дети — это мой источник 
силы, они много творят. Алиса 
рисует и учиться игре на ги
таре. А сын играет в футбол 
и как настоящий мужчина 
посещает секцию самбо. В 
воскресенье плавают в бас
сейне. И оба мечтают о соба
ке. А я отдыхаю, когда читаю.
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СПОРТ ВСЕМУ ГОЛОВА
• ФИО. Кубарев Игорь Валерьевич.
• Образование. Окончил ОГБ ОУ ПО 
«Новгородский строительный колледж» 
по специальности «Эксплуатация обо
рудования и системы газоснабжения».
• Должность. Мастер участка №1 Солец- 
кого района теплоснабжения.
• Общий стаж работы. 20 лет.
• Стаж работы в теплоснабжении. 8 лет.
• работа в ТК «Новгородская» для меня 
-  это престиж и ответственность.
• Больше всего в работе я люблю кон
кретно поставленные задачи.
• Мое хобби. Собираю информацию про 
различные футбольные и хоккейные ко
манды: когда созданы, состав, победы, 
проигрыши, смены игроков и другое.
• Одна из последних книг, которую я 
прочитал. Детективы Александры Ма
рининой.
• Моя семья -  это жизнь.
• В свободное от работы время я по
сещаю спортзал, где в команде играю в 
футбол. Увлекаюсь футболом с детства, 
болею за «Зенит». Сейчас играю в сборной 
команде организаций МУП «ЖКХ», отдела 
полиции, ТК «Новгородская», участвую в 
районных соревнованиях.
• Мой любимый фильм. Сериал «Мо- 
лодежка».
• Мой самый необычный поступок.
Прыжок с тарзанки в Карелии, в горном 
парке Рускеала. Давно мечтал, хоте
лось преодолеть страх прыжка. Полу
чил огромный восторг и незабываемые 
ощущения свободного полета.
• Мой девиз. Спорт всему голова.

• любимое время года. Лето.
• любимое музыкальное направление.
Рок, шансон.
• Мой самый большой страх. Потеря 
близких.
• Главное событие этого года для 
меня. С портивное мероприятие э к с 
тремального забега «Горячие головы», 
проходившее в июня и организованное 
Новгородской областной организацией 
профсоюза работников жизнеобеспече
ния. Постоянно с женой ездим на спор
тивные мероприятия, выступаем за наш 
замечательный коллектив Солецкого 
района теплоснабжения и стараемся не 
подвести.
• Я ценю в человеке больше всего
честность.

Собрали 
деньги 
на лечение
Теплоэнергетики переда
ли более 130 тысяч 
рублей на лечение ма
л ен ь ко го  н о в го р о д ца  
Максима Малышева.

18 ноября раб отни ки  Т К  «Н овго
родская» организовали встречу с во
лонтерами и Юлией Малышевой, мамой 
мальчика Максима, который болен спи
нально-мышечной атрофией и нужда
ется в деньгах на лечение.

Т еплоэнергетики  передали семье 
131 тысячу рублей, большая часть кото
рых была собрана членами профсоюза 
администрации ТК «Новгородская».

-  Большое спасибо всем, кто откликнул
ся, -  сказала Юлия Малышева. -  Для нас 
очень важна помощь каждого человека.

Напомним, что сбор средств сотрудни
ками тепловой компании осуществляется 
уже не первый раз. Участвуют все районы 
теплоснабжения предприятия, делая пере
воды денег маме Максима Малышева или 
сдавая макулатуры в специальных пунктах 
сбора.

п о з д р а в л я е м
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

• 2 д е к а б р я  -  Белову М арину  
Викторовну, заместителя генераль
ного директора, главного инженера

• 2 0  декабря -  лалекину лилиа
ну Анатольевну, начальника общего 
отдела

• 20  декабря -  Поплавского Геор
гия Евгеньевича, начальника района 
теплоснабжения г. Великий Новгород

аЕКАБРЬСКПЕ
ЮБИЛЯРЫ

Осипенкова Ирина Анатольевна 
Грошев Алексей Дмитриевич 
Диесперов Владимир Владимирович 
Андреева Марина Михайловна 
Иванов Евгений Сергеевич 
Румянцев Николай Анатольевич 
Кныш Светлана Юрьевна 
Туманова Елена Владимировна 
Болгар Инна Владимировна 
Федоров Николай Иванович 
Фомин Сергей Анатольевич 
Ивкин Василий Владимирович 
Семенов Александр Андреевич 
Пискунович Наталья Михайловна 
Черемхин Сергей Александрович 
Кокшаров Николай Николаевич 
Суворов Герман Анатольевич 
Беляева Елена Михайловна 
Поликарпова Марина Александровна 
Зубрилин Геннадий Николаевич 
Сергеев Сергей Владимирович 
Тумашевич Вадим Борисович 
Кузнецов Алексей Григорьевич 
Протасов Александр Васильевич 
Иванова Елена Евгеньевна 
Павлова Елена Константиновна 
Кошеварова Татьяна Васильевна 
Крюков Михаил Николаевич 
Трофимов Михаил Васильевич 
Голованов Денис Александрович 
Барышнина Ольга Александровна 
Ершов Александр Сергеевич 
Шевцов Алексей Михайлович 
Романов Александр Владимирович 
Иванов Андрей Михайлович 
Ермашкевич Татьяна Александровна 
Раззаренова Ольга Валентиновна 
Поликарпов Николай Дмитриевич 
Павлов Николай Николаевич 
Крайников Николай Александрович 
Королев Александр Юрьевич 
Чернецов Андрей Владимирович 
Сидоров Михаил Викторович 
Абдуллаев Мансур Собирович 
Ермолин Руслан Николаевич 
Мишин Роман Васильевич 
Васильев Алексей Юрьевич
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